

**Cuenta Pública 2021**

Suman 11 denuncias de ASF  
por los desvíos en Segalmex

# Suman 11 denuncias de la ASF por desvíos hechos en Segalmex

**RAFAEL MONTES**  
CIUDAD DE MÉXICO

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha presentado un total de 11 denuncias penales ante la Fiscalía General de la República (FGR) contra Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) por presuntos desfalcos identificados en dos auditorías efectuadas al organismo.

Las dos primeras denuncias fueron presentadas el 11 de agosto de 2022, mientras que las nueve restantes fueron promovidas el 23 de septiembre, prácticamente un mes antes de la publicación del segundo informe de resultados de la revisión a la Cuenta Pública 2021.

Las denuncias derivaron de los hallazgos de la Auditoría Su-

perior de la Federación durante las revisiones 283, de la Cuenta Pública 2019, y 327, de la 2020, según el estatus sobre denuncias más reciente de la ASF, publicado el 8 de noviembre.

La información actualizada de la ASF reporta se da seguimiento a 11 pliegos de observaciones dirigidos al organismo por un presunto daño patrimonial que asciende a 2 mil 31 millones 236 mil 526.67 pesos y a siete solicitudes de aclaración para que la institución compruebe documentalmente el uso de 7 mil 5 millones 609 mil 102.13 pesos.

En total, Segalmex no ha podido aclarar el ejercicio de 9 mil 36 millones 845 mil 628.80 pesos.

Ambas auditorías revisaron la gestión financiera de Segalmex,

que hasta entonces estaba encabezada por el ex salinista Ignacio Ovalle, quien fue separado de la dirección del organismo en abril pasado para ser reubicado al frente del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal, adscrito a la Secretaría de Gobernación.

De acuerdo con la diputada María Elena Pérez-Jaén, que en esos mismos días también presentó una denuncia ante la FGR por la información contenida en las mismas auditorías, el desfaldo identificado por la ASF asciende a más de 9 mil millones de pesos.

La legisladora panista informó en conferencia de prensa del pasado 26 de septiembre sobre la presentación de su denuncia ante la FGR. ■



En la institución se detectaron desfalcos por 9 mil mdp. CUARTOSCURO